
令和 5 年度 第２回 浜松市立北浜東部中学校運営協議会 会議録（要点記録） 

 

１ 開 催 日 時  令和５年７月４日（火） １５時 0０分から１６時３０分まで 

２ 開 催 場 所  浜松市立北浜東部中学校 図書室 

３ 出 席 委 員  太田高史、河合晴夫、池沼純子、松島正、長谷川純子、堀律子 

４ 欠 席 委 員  大石文子 

５ オブザーバー  鈴木（北浜南部協働センター）、鈴木陽子（浜松市教育委員会 総務課） 

６ 学    校  徳田弘子（校長）、井口崇光（教頭）、山下孝二（教務主任）、長谷川毅（ＣＳ担当）、

木村美奈子（ＣＳディレクター）、堂前拓耶（生徒指導主事） 

７ 傍 聴 者   なし 

８ 協 議 事 項 

（１） 議長の選出について 

（２） いじめアンケートについて（熟議） 

（３） 学校生活のきまり見直しについて（熟議） 

（４） 企画立案について（熟議） 

９ 会議録作成者  CS ディレクター  木村美奈子 

10  会 議 記 録 

  司会から、委員総数 7 人のうち６人の出席があり、過半数を超えているため、会議が成立している旨の報

告があった。 

 

（１） 議長選出について 

司会から、議長の選出について委員に意見を求めたところ、太田会長を議長に推挙する旨の発言が 

あり、協議の結果、全員意義なくこれを承認した。 

 

（２） いじめアンケートについて 

生徒指導主事より、いじめアンケート・心の天気についての説明があった。 

・生徒同士での困り感とは、何か。 

                                      （太田委員） 

      仲良しの友達同士で、トラブルが発生した。 

                                      （学校） 

 

    ・スマートフォンを持っている生徒で、クラスのグループ LINE に参加している生徒の現状を学校側

で把握しているのか。 

                                      （池沼委員） 

      学校では把握していない。トラブルにならない為にも、御家庭でルールを決める等協力も必要に

なってくる。 

      ネットモラルやマナー、正しい使い方の講座を行い、未然防止をしている。 

                                      （学校） 

 

    ・LINE の内容を親が知らない事が多く、子供に指導出来ない。そうならない為にも、親子で話をす

るように心掛けているが、話さなくなってしまう可能性がある為、慎重になる。 

                                      （堀委員） 



    ・スマートフォンを持っている生徒と持っていない生徒では、差が出てしまわないか。 

                                      （太田委員） 

    ・成人式のお知らせは、中学３年生のグループ LINE で案内がある。 

                                      （池沼委員） 

 

 

（３） 学校生活のきまり見直しについて 

生徒指導主事より報告があった。浜松市全域の中学校で見直しを行っている。 

後期のあゆみに記載する予定。 

 

    ・自己の判断に任せていいと思う。 

                                      （太田委員） 

 

    ・以前聞いたことがあるが、髪の毛を留める為のピンの色は黒色のみなのか。指定はあるのか。 

                                      （堀委員） 

      今回生徒からピンの話は出ていない。生徒同士で協議を行っていこうと思う。 

      教員からの声掛けで、指導に繋がっていくと思う。行ってみて対応を考えていこうと思う。 

                                      （学校） 

 

    ・一人一人がモラルを守って、みんなでルールを守っていってほしい。 

                                      （池沼委員） 

 

 

（４） 企画立案について 

発達学級より、生活単元・自立、裁縫の指導（巾着作りなど）ボランティア募集の企画書が提出さ

れた。 

・発達学級の生徒数は何人なのか。使用できるミシンの台数は確保されているのか。 

                                  （太田委員） 

  ２１名の在籍。ミシンは使用できる状態になっている。 

                                  （学校） 

・東美薗五八会の方にお願いしてみる。 

 東美薗五八会の方は地域ボランティアの方で発達学級の生徒も意欲的に活動ができる。 

 しかし、今年はボランティアをお願いしたが、来年もボランティアをお願いするのか判断できない 

為、コーディネートする側として来年度にも繋げたいと思っているので、事前に知らせてもらえる 

と助かる。 

 単発なのか、継続なのか分かるように、企画書に記入欄を作成してほしい。 

 無理に継続しなくても、単発でも大丈夫。 

                                    （池沼委員） 

・学期の初めに企画書を出してくれると動きやすい為、早めに把握したい。 

                                      （太田委員） 

・手芸サークルの時、子供たちの事を考え楽しそうに企画してくれている。 

                                      （池沼委員） 

 



      発達学級で学習支援の詳細について話合いをし、近々お伝えする。 

                                      （学校） 

 

    ・コミュニティ・スクールとしては、可能であるなら、この地域の人材をもっと活用したい。 

                                      （池沼委員） 

 

    ・１年生の講話をやった時、『忠恕』について話をした。真心を持って人を思いやる。 

     その心を持っていればいじめはなくなるのではないだろうか。 

     農作業も、真心を込めて草取りや育てると良い。 

                                      （松島委員） 

 

    ・企画書の件は、コーディネーターが動きやすくなるように、早めに企画書を出してほしい。 

                                      （長谷川委員） 

 

 

協議の結果、全員異議なくこれを承認した。 

 

 

  その他報告事項等 

  司会から、次回会議は２０２３年１１月２７日（月）北浜東部中学校で開催する旨の報告があった。 

  詳細については、改めて通知する。 


